

Maka dari itu, lahirnya metode-metode penafsiran disebabkan oleh tuntutan perkembangan masyarakat yang dinamis. Umat Islam yang semakin majemuk dengan berbondong-bondongnya bangsa non-Arab masuk Islam, terutama setelah tersebarnya Islam ke daerah-daerah yang jauh di luar tanah Arab. Kondisi ini membawa konsekuensi logis terhadap perkembangan pemikiran Islam, berbagai peradaban dan kebudayaan non-Islam masuk ke dalam khazanah intelektual Islam. Akibatnya, kehidupan umat Islam menjadi terpengaruh olehnya. Untuk menghadapi kondisi yang demikian, para pakar tafsir ikut mengantisipasi dengan menyajikan penafsiran-penafsiran ayat-ayat Al-Qur'an yang sesuai dengan perkembangan zaman dan tuntutan kehidupan umat yang semakin beragam.¹⁷ Sehingga dapat disimpulkan bahwa corak tafsir 'Ilmi muncul akibat kemajuan ilmu pengetahuan dan usaha penafsiran untuk memahami ayat-ayat Al-Qur'an sejalan dengan perkembangan ilmu.¹⁸

Corak penafsiran ilmiah telah lama dikenal. Benihnya bermula pada Dinasti Abbasiyah, khususnya pada masa pemerintahan Khalifah Al-Ma'mun (w.853 M),¹⁹ pada masa pemerintahan Al-Ma'mun ini muncul gerakan penerjemahan kitab-kitab ilmiah dan mulailah masa pembukuan ilmu-ilmu

¹⁷ Nashiruddin Baidan, *Metodologi Penafsiran Al-Qur'an* (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2005), 6

¹⁸ Tim Kementerian Agama, *Al Qur'an dan Tafsirnya* (Kementerian Agama RI : Sinergi Pustaka Indonesia, 2012), 76

¹⁹ M.Quraish Shihab, *Membumikan Al-Qur'an, Fungsi dan Peran Wahyu dalam Kehidupan Masyarakat* (Bandung: PT Mizan Pustaka,1992), 154

Musthafa Zaid, Al-Qur'an Wa I'jazuhu al-Ilmi karya Isma'il Ibrahim, *Al-Qur'an wa 'Ilm* karya Ahmad Sulaiman, dan lain-lain.²⁵

Penafsiran ilmiah (tafsir *'ilmi*) ini akhirnya telah berkembang pesat pada akhir abad kesembilan belas dan awal abad kedua puluh seiring dengan perkembangan ilmu pengetahuan, khususnya di negara-negara Barat serta posisi dan sikap umat Islam dalam menghadapi perkembangan saat ini. Mufasir dan intelektual di Timur Tengah, Eropa dan Asia Selatan sangat prihatin tentang penafsiran ilmiah dan mereka menerapkannya dalam tulisan mereka tentang penafsiran Al-Qur'an. Penafsiran ilmiah dalam lingkup penafsiran berdasarkan pendapat (tafsir bi al-ra'yi). Sebagian ahli tafsir menerima penafsiran yang didasarkan pada pendapat dengan kondisi (aturan) dan pedoman tertentu yang interpretasinya dilakukan dengan benar dan tidak bertentangan dengan makna sebenarnya dari yang dibutuhkan oleh ayat-ayat Al-Qur'an. Dengan kata lain, tafsir bi al-ra'yi dapat digunakan asalkan dipandu oleh prinsip-prinsip umum Al-Qur'an dan Sunnah. Selain itu, dari sudut penulisan, karya-karya Timur Tengah yang sangat menonjol dan pendekatan terkenal dalam menerapkan penafsiran ilmiah dari Al-Qur'an dalam tafsir komentar pada akhir abad kesembilan belas dan awal abad kedua puluh.²⁶

²⁵ Ibid., 284

²⁶ Syamimi Mohd, Nor, Haziyah Hussin & Wan Nasyrudin Wan Abdullah. *Article of Scientific Exegesis in Malay Qur'anic Commentary* (Malaysia : Canadian Center, 2014),

